

# Carabineros y su firme compromiso con la ciudadanía



**Marco Alvarado Díaz**

*General de Carabineros, jefe de la Zona de Magallanes*

**E**stas últimas semanas, la labor de Carabineros de Chile en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena ha sido una muestra clara del compromiso permanente que mantiene la institución con la seguridad de los habitantes de esta hermosa zona austral. En medio del invierno, sin pausas ni excusas, distintas unidades especializadas han llevado a cabo procedimientos relevantes que demuestran no solo su efectividad operativa, sino que también su silencioso, pero incansable trabajo al servicio de la comunidad. Puede que la tranquilidad de los vecinos se haya visto trastocada por algunos hechos violentos, pero mediante estas líneas quiero hacer un llamado a que siempre haremos nuestro mejor esfuerzo para que los responsables enfrenten a la justicia.

Uno de los hechos más lamentables fue el homicidio de un hombre el pasado lunes 14 de julio, quien sufrió múltiples heridas cortopunzantes, que finalmente le causaron la muerte cuando era atendido por los equipos de emergencia. La Fiscalía local de Punta Arenas dispuso la investigación a la recientemente creada sección O.S.9 Magallanes, quienes desde el primer minuto comenzaron a desplegar distintas técnicas de investigación para dar con el paradero del autor material de este cobarde ataque, dando resultados positivos el pasado domingo 20, logrando la detención de un ciudadano colombiano con situación migratoria irregular, el cual se mantenía oculto en una Estancia a más de 70 kilómetros de la ciudad capital de Magallanes, siendo puesto a disposición de la justicia quedando en prisión preventiva.

A esta acción, se suma el contundente procedimiento llevado a cabo por la sección especializada O.S.7 durante la semana recién pasada, quien en coordinación con la Fiscalía local de Punta Arenas lograron poner tras las rejas a un clan familiar dedicado al tráfico de drogas, en una investigación que comenzó en noviembre del 2024 tras una denuncia anónima de vecinos del sector, quienes se atrevieron a vencer el miedo, ayudando a que 4 chilenos y 4 extranjeros hoy estén privados de libertad. El operativo incluyó allanamientos y detenciones, permitiendo sacar de circulación sustancias ilícitas que afectan especialmente a nuestros jóvenes. Este tipo de intervenciones no son espontáneas, responden a un trabajo metódico, de inteligencia policial, que exige paciencia, técnica y sobre todo, un real compromiso con la salud y el bienestar de la población.

A lo anterior, se suma la labor siempre eficaz de la Sección Centauro, cuyos patrullajes constantes y focalizados han permitido la detención de un número importante de prófugos de la justicia, mu-

chos de ellos con una condena establecida. Solo en el mes de junio, se puso a disposición del Ministerio Público 38 personas con órdenes pendientes, demostrando que la presencia constante y la respuesta oportuna pueden marcar la diferencia en materias de seguridad ciudadana. Pero no todo se limita a la persecución penal, sino que los esfuerzos también han sido palpables en la gestión preventiva, participando los fines de semana en rondas nocturnas extraordinarias por diversos sectores de la ciudad, reforzando la presencia policial en puntos críticos previamente evaluados. En ese mismo plano, mantenemos colaboración con el Ministerio del Trabajo y la Policía de Investigaciones en servicios conjuntos, orientados a prevenir la trata de personas, permitiendo fiscalizar recintos donde pueden estar ocurriendo delitos silenciosos, difíciles de detectar, como la explotación laboral o sexual.

Asimismo, el pasado fin de semana la comunidad fue testigo de un operativo de alto riesgo y gran complejidad, liderado por el Grupo de Operaciones Policiales (GOPE), que permitió rescatar con vida a dos personas extraviadas en el Monte Tarn, tras permanecer 31 horas aisladas, en condiciones climáticas extremas. La acción coordinada por tierra con funcionarios del Retén Agua Fresca y por aire con las herramientas técnicas de la sección Drones de la 5ª comisaría COP, además del helicóptero de la Sección Aérea de Punta Arenas, evidenció la preparación, valentía y profesionalismo de los equipos especializados, cuya intervención oportuna fue clave para poder salvar dos vidas. Este tipo de procedimientos, muchas veces invisibles para la mayoría, representa el rostro más humanitario de la función policial.

Todos estos esfuerzos, diversos en su forma, pero unidos en su fondo, reflejan una misma vocación: proteger a los habitantes de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, ese es y seguirá siendo nuestro compromiso, trabajar en silencio, pero con firmeza, desplegados día y noche por las calles de las distintas provincias de la región, desde Puerto Edén hasta Puerto Toro, enfrentando amenazas delictuales que afectan la tranquilidad de la comunidad. Para terminar estas líneas, solamente destacar y reconocer a cada Carabinero que cumple profesionalmente con sus servicios policiales, patrullando, fiscalizando, investigando o cuidando nuestra soberanía nacional en retenes fronterizos, en lugares apartados, donde el clima magallánico es un desafío constante. En definitiva, a todos aquellos que se desvelan para proteger a quien más lo necesita, aquellos que son los primeros en llegar y los últimos en irse.